

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION  
LILLE, 108, Rue de Paris  
PARIS, 48, Bd. Haussmann  
JOURNAL D'INFORMATION

# L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : Roubaix Téléph. 351-17  
46, rue de la Gare, 45  
TOURCOING Téléph. 3-55  
3, rue Fidèle Laboëuf  
DIRECTRICE : M<sup>me</sup> Eug. GUILLAUME.

## LA SESSION parlementaire est close

Par 339 voix contre 234, la Chambre a voté hier le projet de réforme électorale... puis M. Daladier a lu le décret de clôture

Répondant à l'interpellation de M. Frossard, le Président du Conseil a indiqué que :

- la réforme électorale ira au Sénat ;
- l'amnistie sera réalisée par décret-loi ;
- si une campagne électorale paraissait dangereuse, les élections seraient retardées.

**" LE GOUVERNEMENT DOIT D'ABORD RENFORCER LA DÉFENSE NATIONALE. POUR LE MOMENT, IL FAUT TENIR, IL FAUT FAIRE UN BLOC DE TOUTES LES ÉNERGIES DE LA NATION "**

VEUILLEZ LIRE EN SIXIÈME PAGE NOTRE NOUVEAU ROMAN

### UNE FEMME joue sa chance

par ALBERT BOISSIERE

ET TRÈS PROCHAINEMENT, d'ici quelques jours, nos Lecteurs seront comblés avec :

### Le drame du moulin

par Daniel Lesueur

UNE DES ŒUVRES LES PLUS ÉMOUVANTES DU CÉLÈBRE ROMANCIER

## ET VOICI LA TRANSHUMANCE...



Nombreux sont les troupeaux de moutons qui partent et gagnent la montagne pour y séjourner tout l'été. Les routes s'y trouvent parfois encombrées, telle celle-ci près de CASTELLANE dans les Alpes, mais quel charmant tableau même pour les touristes arrêtés heureux de pouvoir le contempler. (Photo N.Y.)

Lire en sixième page : Le « RÉVEIL AGRICOLE ».



M. DALADIER à la tribune de la Chambre. (S.A.F.A.R.)

(DE NOTRE REDACTION PARISIENNE)  
Le sort en est jeté. La réforme électorale dont la discussion aura duré un peu plus de trois mois est votée. Nous avons assisté à un dernier flot d'éloquence et à la dernière bataille entre les arrondissementiers et les proportionnalistes. Ce fut une bataille courtoise, parfois pittoresque, empreinte d'une lassitude que tout le monde surbissait et qui fut interrompue vers le milieu de l'après-midi par une distribution générale de masques à gaz à nos élus devenus, en cette occasion, de simples civils.  
Le débat s'est déroulé jusqu'au bout dans l'incertitude et la confusion.

Félix SERGENT.

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

### LES NÉGOCIATIONS ANGLO-SOVIÉTIQUES

#### LONDRES A ENVOYÉ DE NOUVELLES INSTRUCTIONS A SON AMBASSADEUR A MOSCOU

On espère qu'elles permettront une entrevue prochaine de la délégation britannique avec M. Molotov

Londres, 27. — Le rédacteur diplomatique de l'agence « Reuter » écrit : « Des instructions ont été envoyées ce soir à sir William Wedd, au sujet de la reprise des négociations avec M. Molotov. Elles sont basées sur la décision prise hier par le Comité des Affaires étrangères du Cabinet, à la suite d'échanges de vues suivies dans le gouvernement britannique et la délégation anglaise à Moscou. »  
« On espère qu'elles permettront une réunion prochaine — probablement avant la fin de la semaine — entre la délégation britannique et le commissaire aux Affaires étrangères. »

### LES RECHERCHES DE PÉTROLE AU MAROC

C'est avec satisfaction que nous communiquons aux lecteurs du « Réveil du Nord » l'article ci-dessous publié par la « Vie Marocaine » du 20 juin 1939 :  
« Au cours des recherches systématiques de pétrole poursuivies dans le nord-ouest de la zone française, le bureau de recherches et de participations minières a été amené à explorer la plaine du Gharb sous le manteau d'alluvion de boue ou peut escompter rencontrer des conditions favorables à l'existence des gisements. C'est ainsi que, grâce à l'application de méthodes de prospection géophysiques, il a été possible de déterminer l'emplacement de plusieurs sondages à grande profondeur dans la plaine du Gharb : les premiers d'entre eux ont été entrepris depuis l'été dernier par la société chrétienne des pétroles. Un de ces sondages a atteint la profondeur de 2.132 mètres au nord-est de Sidi-Slimane au lieu dit Bou Minoum ; un deuxième sondage est en cours aux environs de Thill ; deux autres vont être entrepris dans la région de Mechraïbel-Kairi. »

« Au cours d'essais effectués dans le premier de ces grands sondages, une éruption de gaz hydrocarbonés s'est produite dans la nuit du dimanche 18 juin. Elle a pu être maîtrisée à la fin de la journée, de manière à permettre la continuation des travaux. »

« C'est la première fois qu'on voit se manifester en quantité importante des gaz hydrocarbonés dans la plaine du Gharb. Il est intéressant de noter que ce dégagement s'est produit dans un niveau sableux du miocène, étage géologique qui s'étend sur la plus grande partie de cette plaine. »  
« Cette éruption de gaz ne prouve pas l'existence de gisements de pétrole dans la région explorée. Mais elle n'en constitue pas moins un indice fort important et dont il sera bien entendu tenu le plus grand compte dans le développement des recherches. »

Nous ne nous laisserons pas aller à un optimisme débridé. Cependant, nous n'espérons pas apporter aussi rapidement une preuve aussi particulière à l'opinion que nous avons exposée dans ces mêmes colonnes il y a un mois, à savoir que les recherches entreprises doivent être continuées sans relâche.

Paul STON,  
Député du Pas-de-Calais.

## EN EXTRÊME-ORIENT LES FORCES JAPONAISES préparent un débarquement à Fou Tchéou et à Ouen Tchéou

Les navires et nationaux étrangers ont été invités à quitter ces localités avant jeudi à midi

Les Anglais ont refusé de se conformer à cette demande et ont fait savoir aux autorités nippones qu'ils les rendraient responsables de toute atteinte portée à la vie et aux biens des sujets britanniques



UNE VUE DU PORT DE FOU TCHÉOU.

(Ph. Keystone)

L'AMBASSADEUR DE GRANDE-BRETAGNE A TOKIO AURAIT FAIT A M. ARITA DES PROPOSITIONS POUR UN RÈGLEMENT AMICAL DE L'AFFAIRE DE TIEN-TSIN

(Lire nos informations en 5<sup>e</sup> page)

### A L'EXPOSITION DU PROGRES SOCIAL DE LILLE ET ROUBAIX

Colorée, bruyante, pittoresque, originale, LA CITE AFRICAINE est prête à recevoir les visiteurs

RIEN N'Y MANQUE : CHARMEURS DE SERPENTS, HAREM, POTIERS TUNISIENS, SOUKS, MINARET, CAFÉ MAURE, RESTAURANT ARABE, ETC.



Le charmeur de serpents avec un noeud de vipères à cornes à la main droite et des cobras à la main gauche, au village africain de l'Exposition du Progrès Social de LILLE (Ph. Réveil)

LIRE NOTRE COMPTE-RENDU EN DEUXIÈME PAGE

## La rupture des digues du Canal Albert

Les dégâts causés par la catastrophe sont très importants



LES TERRES INONDÉES AUX ENVIRONS DE HASSELT. (Ph. Keystone)

Bruxelles, 27. — On se perd en conjectures sur les causes de la rupture des digues du canal Albert. La digue avait 60 mètres d'épaisseur à la base et 30 mètres au faite. Elle était renforcée par un mur de béton de trois mètres d'épaisseur.

L'inauguration du canal Albert, qui avait été annoncée pour le 30 juillet, sera évidemment retardée.

Toutefois on espère qu'en travaillant avec des équipes renforcées on parviendra à réparer le désastre dans le délai d'un mois et demi ou deux mois.

Contrairement aux bruits qui ont couru, l'accident n'a fait qu'une seule victime. Il s'agit d'un ingénieur qui n'a

pu se sauver à temps devant le flot des eaux.

Ce matin le bief du canal Albert, entre les écluses de Hasselt et de Diapenbeck est à peu près à sec. L'eau qui recouvrait les prairies s'est heureusement écoulée vers la rivière Le Demer. Les dégâts au canal sont limités au bief intermédiaire.

Des brèches de 25 à 40 mètres de large

Bruxelles, 27. — La catastrophe du canal Albert s'est produite en amont de Hasselt, vers Genk, à cent cinquante

mètres au delà du pont de Godscheid. Les berges se sont affaissées des deux côtés du canal, qui passe là en remblai. Les brèches atteignent vingt-cinq à quarante mètres de large jusqu'à l'écluse de Hasselt, sur une longueur de trois kilomètres environ. De profondes crevasse, larges de dix à quinze mètres, courent de chaque côté du canal, devant l'écluse de Hasselt, à gauche, en direction de Liège.

La berge a cédé sur une distance de cinq cents mètres, emportant les poteaux électriques et les piliers de protection.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)